

令和5年3月17日

保護者様

三木市立吉川小学校  
校長 長谷川 珠里

## 吉川小学校 新たなスタートを迎えて（43）

啓蟄の候、保護者の皆様にはますますご清栄のこととお喜び申し上げます。日頃は、本校教育にご理解ご協力をいただき深く感謝いたします。

3月23日の卒業式に向け、全校練習が始まりました。限られた時間での練習としていますが、1年生も集中して取り組んでいます。国の方針に準じて、児童と教職員はマスクを外して卒業式に参加します。また、常時換気も行うため当日の気候によっては寒い中での式となりますので、防寒着等の準備をお願いします。

引き続き、東吉川小学校と吉川小学校の統合初年度ですので、学校での様子や保護者をお願いしたい事等をお伝えする方法として、本文書をお渡ししています。お読みいただく時間を作ってください、ご確認をお願いします。

なお、本校のホームページにも同様のものをUPしていますので、過去の文書も確認いただけます。必要に応じてご利用ください。

☆学校HP（ホームページ）アドレス <http://www.miki.ed.jp/el/yokawa/>

☆検索窓に「吉川小学校」を入力して検索ください。

### 1 卒業式の練習について

3月23日（木）の卒業式に向けた練習を始めています。14日（火）に予行演習を行い、当日に向けた準備を進めています。



国の方針等に準じて、児童は教室からマスクを外して参加します。教職員も同様の対応としていますが、卒業証書授与の際は近距離で対面しますので、念のため校長はマスクをする予定としています。

## 2 スマイル学級の閉級式

3月16日（木）にスマイル学級の閉級式を行いました。



- 1 開式
- 2 地域代表穂積さんのお話（5分）
- 3 人権推進課 竹尾さんのお話（5分）
- 4 スマイル学級を終えて（児童代表）（5分）
- 5 閉式（スマイル担当からの話）（5分）

終了後、みんなで集合写真撮影  
その後、運動場で、みんな遊び（ドッジボールかフリスビーを自分で選ぶ）  
16:15～ 保護者入庫開始



閉級式には113名の児童が参加しました。今年度からスマイル学級の活動をはじめました。本学級の活動内容等についてご理解いただきありがとうございます。

また、活動後のお迎えについて、ご協力いただきありがとうございます。

今年度の成果と課題を整理した上で次年度の活動をより充実させたいと考えています。

「スマイル学級に参加したいが保護者の迎えができないので、参加を見送っている。」という児童もいますので、次年度は学期に1回程度、休日の活動を計画しています。保護者や中学生等にも参加いただける日を設ける予定としています。詳細は次年度、お伝えします。

## 3 避難訓練（登校時対応）について

令和5年3月3日付「吉川小学校 新たなスタートを迎えて(41)」でもお知らせしていましたが、3月10日（金）に下記のような避難訓練を行いました。

(1) 避難訓練手順（バス）



7 : 5 0



<学校>から<運転手・バス会社・市教委・保護者等>

「避難訓練」「ただ今大規模地震が発生しました。運転手の皆さん、バスを一旦安全な場所に停車し、安全が確認できるまで待機してください。」



<学校>から<保護者・運転手・バス会社・市教委等>

「保護者の皆様、登校時の緊急連絡訓練を実施しております。緊急時道路状況等周辺の情報を学校までお知らせいただく場合があります。ご協力よろしくお願ひします。今回は、確認ボタンを押して既読確認をし、学校メール ([yokawael@ns.miki.ed.jp](mailto:yokawael@ns.miki.ed.jp)) へ状況をお知らせください。電話はドライバーとの連絡を優先します。例は省略

#### 【避難訓練を終えて】

- ① 7 : 5 6 5ルートのドライバーから安全な場所（具体的な停車場所報告有）へ停車し、児童が皆、無事である旨の電話連絡を確認する。
- ② 7 : 5 8 報告が確認できないドライバーへ電話を入れる。現在、安全な停車場所への向かっている旨の報告があった。
- ③ 7 : 5 9 6ルート共に安全に停車し、児童の無事を確認。
- ④ 保護者からのメールの一部を紹介します。
  - ・ 1ルート 7 : 5 3 長谷バス停 停車中、全員大丈夫です。
  - ・ 2ルート 7 : 5 5 バス停付近は大きな被害が見られません。富岡地区児童も全員バス停に避難しています。安全確保できています。
  - ・ 3ルート 7 : 5 7 図書館前を過ぎたところのロータリーで待機しています。
  - ・ 4ルート 7 : 5 3 本日は欠席するため自宅にいます。周辺道路や河川に異状はありません。
  - ・ 5ルート 7 : 5 5 金会バス停停車中
  - ・ 6ルート 7 : 5 3 陽春寺バス停前付近には大きな被害無し。

※登校時の避難訓練にご協力いただき、ありがとうございます。学校の電話は2回線の為メールでの状況提供をお願いしています。ご協力いただきありがとうございました。

「安全確認連絡訓練」「運転手の皆さん、今のところ大きな道路状況の問題が報告されていません。安全を確認しながら、学校まで向かってください。」

保護者の皆様、先ほど全ルート無事学校に到着しました。26件の情報報告メールを確認できました。訓練に参加いただきありがとうございました。今日の訓練状況を振り返り、今後の安全対策に活かしていきたいと思えます。

(2) 避難訓練（徒歩）・・・校内放送で地震発生訓練を知らせ、体育館に集合させ、登校途中に地震が起こった場合の訓練について考えさせる時間を持ちました。



#### 4 地区児童会について

令和5年度の登下校について、3月15日に地区児童会を行いました。バス通学については、6年生が卒業し1年生が入学してくる事を踏まえて座席も相談して決めました。

地区担当が「車酔いしやすい人はいますか。」等の確認をしながら児童間の話し合いで決めています。その際には高学年が全体の事を考えて話し合いを進めています。「自分も低学年の時に高学年にお世話になったから・・・。」という声も聞かれました。

通学方法が徒歩通学からバス通学に変更になったとしても、支え合う気持ちや態度は引き継がれていると思います。学校の主役は子ども達です。主役が自律できるように、子ども達に任せる機会を増やしていきたいと思えます。